

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Martes 18 de Junio de 1878.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NOM. 5,504

PARTE OFICIAL.

Día 14.

Hacienda.—Ley dictando las disposiciones que deben seguirse para proceder contra los compradores morosos de bienes nacionales, y autorizando al ministro del ramo para su ejecución y para poder aplicarla á los compradores y redimientes de censos.

—Otra declarando segregados del Patrimonio de la Corona los terrenos que hoy le correspondan en la plaza de la Armería de esta Corte, y el Patronato de la iglesia de San Gerónimo del Prado.

Otra transfiriendo en la sección quinta **Ministerio de Marina** del presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales para 1877 á 1878 la cantidad de 730.664 pesetas, la cual se distribuye con cargo á los capítulos que se expresan.

—Real orden disponiendo que se amplie la habilitación de la aduana de Viveiros, en la provincia de Lugo, para despacho de primera entrada en el reino de quincalla, ferretería y bisutería.

Guerra.—Reales decretos disponiendo cesen en el cargo de ayudante de órdenes de S. M., por haber cumplido el plazo que está prefijado, los coroneles D. Federico Alameda, D. Rafael Moreno y D. Luis de Santiago; y nombrando en su lugar á los de la misma graduación D. Carlos Ebrégon y D. Enrique Jiménez.

Gobernación.—Real decreto mandando se proceda á la elección de un diputado á Cortes en el distrito de Santiago, provincia de la Coruña.

CUESTION DE ORIENTE.

CONGRESO EUROPEO.

Es extraño que ni los telégramas de anoche ni los recibidos esta mañana,

nos comuniquen la menor noticia relativa á la primera sesión del Congreso europeo que debió verificarse ayer en la capital del imperio alemán. Las **Agencias**, siempre diligentes en adelantarse todo género de noticias, aun cuando después no se confirman, han pecado esta vez de una tardanza que no acertamos á explicarnos, pues aun cuando el Congreso no se hubiera reunido ayer por cualquier motivo, eso mismo hubieran debido comunicarnos los telégramas de esta mañana. Es posible que cuando estas líneas vean la luz pública, hayan llegado ya despachos telegráficos de Berlín que seguramente insertaremos á última hora; pero por el momento, estamos completamente privados de todo género de noticias.

El correo que nos ha traído la importante carta de nuestro corresponsal de Berlín que mañana publicaremos nos facilita también curiosos detalles, relativos á las habitaciones del palacio en que se han de celebrar las deliberaciones del Congreso. Este palacio perteneciente al gran canciller del imperio, ha sido recientemente construido; los plenipotenciarios subirán al primer piso por la gran escalera de honor, penetrando en un gran vestíbulo que conduce á la sala destinada á los secretarios del Congreso. Después está el salón de los plenipotenciarios, que tiene grandes y magestuosas proporciones. Sus altas paredes están cubiertas de tapicería y cortinas de ricos tegidos claros de color, realizados por una profusión de dorados que, partiendo del techo, corren por todos

los ángulos de la sala y por todos los huecos de sus anchos balcones.

En medio del salón se encuentra la gran mesa en forma de herradura, de que hablamos ayer, y cuyo centro, como ya digimos, estará ocupado por el príncipe de Bismark. Al lado de este salón, y muy cerca de la sala de los secretarios, se encuentran otros dos salones destinados á las conferencias, á los cuales podrán retirarse los representantes de las naciones. Del otro lado del salón del Congreso, se establece un **bufet** suntuoso en una habitación que comunica con la terraza, adornada por altas columnas de mármol que se elevan sobre los jardines del palacio. El lujo y el **comfort** serán completos y nada faltará para facilitar los trabajos de la ilustre Asamblea. Una guardia de honor se ha puesto á disposición de cada uno de los plenipotenciarios. Alemania ofrece, pues, á los representantes de Europa, una hospitalidad digna de su grandeza.

Hace muchos años que no se ha reunido una Asamblea europea en circunstancias tan graves y solemnes. Creemos que el Congreso de Berlín marcará una fecha imperecedera, no solo en los anales diplomáticos del mundo, sino también en la historia de la civilización. El Congreso puede evitar una guerra de inmensas y fatales consecuencias para Europa, y al mismo tiempo puede fundar, ó al menos preparar, una reorganización completa en Oriente, abriendo una nueva era para la política internacional de las naciones modernas.

No somos nosotros de aquellos que

atribuyen los acontecimientos políticos á la acción ó á la política de este ó del otro personaje, de esta ó de aquella individualidad. Lo mismo que existen leyes inmutables y eternas que rigen los fenómenos físicos de la naturaleza, existen también leyes invariables que presiden el curso de los acontecimientos humanos. En medio de las constantes oscilaciones de la política de los pueblos, se advierte, colocándose á cierta altura, abrazando los hechos en su conjunto y comparando los acontecimientos de hoy con los grandes ejemplos de la historia, que el mundo continúa marchando por la senda del progreso y de la civilización, sin que puedan detener esa carrera las luchas, las diferencias, las convulsiones ni las guerras, resultado siempre del choque de intereses relativamente pequeños y necesariamente secundarios.

Contra la gran política de libertad y de progreso iniciada por Rusia desde principios de este siglo, tan fecundo en grandes resultados, se alza hoy otra potencia, pero que ve amenazados sus intereses materiales por esa oleada de civilización, que partiendo de las heladas regiones del Norte, invade ya la moribunda Turquía, llevando á sus hermanos de raza, á los pueblos de iguales costumbres, de iguales creencias y de iguales orígenes, la fuerza y el apoyo que les era indispensable para sacudir el yugo de un pueblo refractario á todo progreso, que por una de esas anomalías tan comunes en la historia, ocupa todavía los mejores territorios de la civilizada Europa.

De nada ha servido á Turquía su vecindad inmediata con las naciones

—420—

Una vez fuera de casa de Isabel, ¿cuál debía ser su primer pensamiento? Llegar pronto á la suya para que su esposa nada sospechase. ¿La había engañado? No, pues nadie ha engañado á una mujer á quien abraza del modo como lo hizo Jorge con su esposa. No solo no la había engañado, sino que acababa de adquirir la seguridad de que el pasado había muerto.

Las relaciones de Jorge é Isabel se parecían á un hombre herido por el rayo: queda de pie, tiene todas las apariencias de la vida, creemos que tocándole vamos á despertarle, le tocamos, y cae hecho polvo. No necesitamos dar muchos pormenores para explicar y hacer comprender lo que siguió á aquella aparente reconciliación: las relaciones de Jorge con Isabel siguieron durante algún tiempo llenas de temores, de sospechas, de quejas, de humillaciones y de ridículos, hasta que ambos se convencieron de su imposibilidad. Tal era el estado en que habían llegado, cuando encontramos á la señorita de Norcy, la cual á menos de abjurar toda dignidad debía tomar el partido que tomaba: romper enteramente con Jorge y no solo dejarle, sino marcharse de París. Así lo comprendió y ocho días después decía en una de sus cartas á Santiago.

«Mi vida ha acabado para el amor, procuremos que sirva para la amistad.»

XXXI.

Isabel llegó á Carlsbad. Su primera carta decía lo siguiente:

«He encontrado la persona á quien buscaba, ya sé donde se halla la duquesa, y voy á reunirme con ella. No será culpa mía sino acaba todo como desea usted, pues ya que no soy feliz, quiero por lo menos contribuir á la dicha de las personas á quienes aprecio.»

«Dentro de dos horas partiré con el pasaporte de la camarera de aquella señora, pues este es el único medio de llegar hasta su amiga de usted, que, según parece, tiene mucha necesidad de consuelo. Poco importan los medios que deba emplear, con tal que produzca buen efecto. En cuanto le habré visto se lo escribiré á usted. Tenga usted confianza, ame á Anita y acuérdesse un poco de mí.»

Pobre Isabel!

La segunda carta estaba fechada en Abany, pequeña aldea situada en el camino de Ofen á Hermanstadt, cerca de la cual había pasado Santiago al dirigirse rá-

cultas y refinadas que la rodean; de nada le han servido los mares que bañan las orillas de sus provincias, y que surcados por millares de buques europeos hubieran sido para ella el medio más directo y más rápido de civilización y de progreso. Encerrada en sus instituciones muertas, en sus costumbres caducas y en su inmovilidad secular, ha sido preciso, ya que no había escuchado las amigables advertencias de las demás naciones, que el fuego y el hierro emprendieran su obra de destrucción para construir después sobre las ruinas de lo existente la obra que reclama el equilibrio internacional.

Por eso hemos admirado la política rusa, por eso hemos hecho fervientes votos por la suerte de las armas moscovitas en la pasada guerra, por eso nos hemos felicitado al contemplar sus triunfos y sus victorias, por eso creemos que su obra es ya imperecedera, y que será sancionada por la Europa congregada en Berlín, á pesar de las dificultades y obstáculos que Inglaterra ponga á la consagración definitiva de sus triunfos.

Podrá Inglaterra regatear á su poderosa rival y en provecho propio, esta ó la otra concesión, podrá quitarla una plaza fuerte, algunos kilómetros de frontera ó su directa influencia en determinados territorios.

Pero ¿qué importa? Su obra existe, su obra pertenece ya á la categoría de los hechos consumados que no pueden desaparecer. El poder de la Media Luna en Europa, la influencia del error del fanatismo y de la tiranía se retuerce ya en sus últimas y supremas convulsiones, y para los pueblos cristianos del Oriente ha sonado la hora de libertad.

Final de un suelto de *El Mundo Político*:

«De fijo que nuestros lectores se han creído que nos referimos á los Sres. Sagasta, Ulloa, Póssada Herrera, Jovellar ó Romero Robledo; pues nada de eso: el candidato en ciernes, el hombre escogido por los azares de la fortuna para regir los destinos del país es... ¡es! ¡valor, ciudadanos!... es...! De Adelardo Lopez de Aya-la.»

Eco de los pueblos.

De una carta de Ansó, publicada por *El Diario de Huesca*, tomamos los siguientes párrafos:

En mi anterior participé á V. el lastimoso estado de este país, donde todos absolutamente todos los trabajos están paralizados, sin que nadie pueda contar con un mísero jornal.

Para contemplar tan triste cuadro, solamente nos faltaba el que ayer llegara el recaudador de contribuciones, el cual despues de aplicar los apremios correspondientes, procede á los embargos por atraso de varios trimestres, deduce que este año será mucho mayor el número de familias que se vean precisadas á la emigración, no solamente por carecer de trabajo, si no por faltarles sus míseros albergues.»

Los gérmenes de la prosperidad brotan por todas partes.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 14.

Hace más de seis meses que anunciaron los periódicos ministeriales, que se publicaría el programa para las oposiciones del cuerpo de letrados de Hacienda, sin que á pesar del tiempo trascurrido se haya publicado, tal programa ni se haya vuelto á hablar de tales oposiciones.

¿Quieren decirnos estos colegas cuando se convocarán las referidas oposiciones, pues recordamos que en aquella época decían que eran urgentes y que se verificarían pronto?

He aquí la lista de los diplomáticos nombrados para representar á las grandes potencias en el Congreso de Berlín:

Rusia.—El príncipe Gortschakoff, canciller del imperio; el conde Schouwaloff, embajador en Londres; el Sr de Oubrel, embajador de Berlín.

Inglaterra.—El Sr. Disraeli, presidente del Consejo; el Sr. Salisbury ministro de Estado; el Sr. Odó-Russell, embajador en Berlín.

Alemania.—El príncipe de Bismark, canciller del imperio; el Sr. Bulow, ministro de Estado.

Austria.—El conde Andrassy, canciller del imperio; el conde Kazoly, embajador en Berlín; el baron de Haymerle, embajador en Roma.

Francia.—El Sr. Wadigton, ministro de Estado; el conde de S. Vallier, embajador en Berlín.

Italia.—El conde Corti, ministro de Estado; el conde de Launay, embajador en Berlín.

Turquía.—Sadick-Baja, ex gran visir; Carateclori Effendi, ministro de Estado.

Dice un periódico:

«La novela del inmortal Cervantes, el conocido y tan popular *Don Quijote de la Mancha*, obra escrita en el año de 1605 y que por consiguiente, cuenta, 372 años, ha tenido durante este periódico 1.078 ediciones en la forma siguiente.

En castellano.	419
En ingles.	304
En francez.	170
En italiano.	96
En portugues.	81
En aleman.	70
En sueco.	13
En polaco.	8
En dinamarques.	6
En griego.	4
En ruso.	2
En rumano.	2
En catalan.	2
En vascuence.	1
En latin.	1

Se ha apresado en Palma de Mallorca un contrabando de tabaco importante 30.000 duros.

TELEGRAMAS.

Berlin 13.—Hoy se ha verificado la apertura del Congreso europeo.

Una muchedumbre considerable esperaba en los alrededores del palacio para ver entrar á los delegados, El primero que llegó fué el príncipe de Bismarck.

Componen el Congreso 20 delegados; pues Italia sólo ha enviado dos; las demás potencias tres. Asisten á los plenipotenciarios 50 secretarios y agregados. De los tres delegados turcos no hay aquí todavía mas que Sadullah-Bay.

La sesion comenzó poco despues de las dos de la tarde.

Tomó la palabra el conde Andrassy y comenzó por formular votos en favor del restablecimiento del Emperador. Despues propuso que se confiará la Presidencia al príncipe de Bismarck.

El príncipe dió las gracias á la Asamblea por el honor que le dispensaba; propuso los secretarios, les dió posesion, é indicó sumariamente el objeto de la reunion del Congreso y modo de llevarlo á la práctica. El príncipe de Bismarck terminó su discurso manifestando gran esperanza de que se obtenga un resultado feliz, y se llegue á la solución de todas las dificultades pendientes.

Se tomó despues el acuerdo de que las deliberaciones sean secretas.

El presidente consultó al Congreso sobre la conveniencia de aplazar hasta el lunes la próxima sesion, lo que fué aceptado. Anunció que el lunes se decidiria sobre la admision ó no admision de Grecia, y se levantó la sesion.

Inglaterra sostendrá respecto de Grecia la afirmativa, y lo mismo en cuanto á Rumania y Sérvia.

Bismark, Gortschakoff y lord Beaconsfield cuentan con que podrán dejar á Berlin de aquí á diez dias. Las primeras impresiones son muy halagüeñas ó pacíficas.

El Emperador Guillermo ha recomendado al príncipe Carlos de Rumania que se limite á pedir la conservación de la Besarabia.

Esta noche el Príncipe heredero ha obsequiado con un banquete á los representantes europeos. Les dió afectuosamente las gracias por sus buenos deseos respecto del Emperador, y se manifestó confiado en una pronta inteligencia que sea prenda de paz duradera para Europa. Concluyó brindando por los soberanos y gobiernos representados en el Congreso.

Así que este termine sus tareas, se reunirá en Viena una conferencia de plenipotenciarios para discutir los detalles del tratado.

La policia ha detenido á un individuo que al pasar el príncipe heredero por la alameda de los Tilos, le insultó repetidas veces con palabras descompuestas.

Terminada ya la instruccion contra el regecida Hoedel, va á ser elevada á plenario.

Mr. Wadigton ha sido nombrado vicepresidente del Congreso europeo.

Bruselas 14.—Frère-Orban ha aceptado la presidencia del Gabinete, comprometiéndose á no disolver las Cámaras.

Londres 14.—Segun el *Times*, Salvé-Pachá se propone dirigir una circular á las potencias protestando contra las crueldades de que se supone son víctimas los mahometanos de la Bulgaria.

Roma 14.—Las noticias del Vaticano insisten en que el Papa se siente cada dia mas débil. Dicen que ha tenido algunos desmayos. Los médicos aconsejan que salga á veranear.

Viena 14.—La movilizacion se limitará á cuatro divisiones, que deberán escalonarse en Transilvania, Slavonia y Dalmacia.

Créese que Turquía aceptará la independencia y engrandecimiento de los principados. Discutirá los límites de la Bulgaria, escatimándolos todo lo posible.

pidamente de la primera á la segunda de aquellas ciudades, sin sospechar que encerraba lo que iba á buscar tan lejos. Aquella carta decia así:

«No quiero engañarle á usted, aun cuando no puedo darle esplicaciones.»

Al leer estas palabras, Santiago palideció. Sin embargo siguió adelante:

«Tenga usted valor, amigo mio.»

—Ha muerto! exclamó Santiago.

Faltóle el valor para seguir leyendo. El sudor le inundaba la frente, y no sentia latir su corazón. Solo al cabo de cinco minutos pudo continuar:

«La duquesa está muy mala, cuasi diré que iba á morir, si mi llegada y las noticias que he podido darle no la hubiesen salvado.»

Santiago respiró y dió gracias á Dios, leyendo despues con avidez las últimas líneas de aquella carta.

—Ha sufrido mucho, y solo la esperanza de volverle á ver á usted algun dia la ha sostenido hasta ahora. Me ha contado lo sucedido desde que salió de Viena, y lo que les separa todavía. Y usted que la acusaba! Me he guardado bien de decírselo.»

«Toda esta historia, que realmente no podia escribirle á usted, es muy fatal y hasta muy terrible, pero, apesar de todo, quisiera tener tantas probabilidades de ser feliz como les quedan á ustedes, si quiere usted tener valor y paciencia, si quiere probar á la duquesa que

—Mucho me ha costado, pero llegaré á tiempo.

¿Qué clase de hombre era, pues, Jorge? Era hombre. Si en otro tiempo habia engañado á Isabel, era porque su amor no le bastaba ya, pues, segun dijimos, tenia el gran defecto de contar diez años de existencia y de no sostenerse mas que por costumbre. Al romperse sus relaciones comprendió el pesar que debia haber causado á Isabel y se arrepintió sinceramente; el recuerdo de su amor acompañado de sus remordimientos interiores, egerció por un momento sobre su alma el poder del amor mismo; hizo todo lo humanamente posible para que Isabel le perdonase, y ya hemos visto el modo como esta respondió á sus tentativas.

Entonces el tiempo habia empezado su obra; poco á poco el amante habia apartado la vista del pasado, la reflexion habia egercido su influjo, y empezó á pensar en el porvenir que le ofrecia un amor nuevo, una desposada jóven, una familia. Apesar de todo experimentaba aun algunos remordimientos, pensaba en la pobre abandonada y si esta le hubiese perdonado en aquel momento, probablemente le hubiera sacrificado sus nuevas ideas; pero Isabel parecia persistir en aquella separacion se habia marchado de París, y él no sabia siquiera donde se hallaba. El peso de esta última sutileza hizo inclinar la balanza hácia el lado del matrimonio, y Jorge se casó lo mas secretamente posible.

La señorita de Norcy le habia escrito despues que queria verle, sin decirle porqué. ¿Qué debia hacer? No contestar hubiera sido cruel, y escribirle imprudente; fué á verla, pues, resuelto á tener con ella una esplicacion franca. Isabel se exaltó como hemos visto. ¿Cómo salir de aquella posicion? Haciendo creer que quedaba en ella, buscándole una prueba en el pasado y dándosela como una garantía del porvenir.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Canjayar 12 de Junio de 1878.

Muy Sr. mio: Sirvase V. dar cabida en su apreciable periódico á las siguientes líneas, por cuyo favor le quedará reconocido su mas afectísimo S. S. Q. B. S. M.

JOSÉ M. EGEA.

La corporacion municipal de esta villa de Canjayar, Capital del Partido judicial de su nombre, Provincia de Almería, que se compone de apreciables sujetos, jóvenes de las primeras familias de la poblacion, conociendo que la localidad adolecía de cierto abandono con relacion al mejor aspecto público; desde su instalacion y sin desatender los principales negocios del Municipio se dedicó, en primer término, al mejoramiento de sus calles, corrigiendo muchos desperfectos y ensanches en las mismas; así tambien hizo construir una magnífica Glorieta en la Plaza de la Constitucion con su correspondiente arbolado, en cuyo centro se vé colocada una gran fuente saltadera de bastante estension: mandó se blanqueasen los edificios, recomendando por medida higienica lo hicieran tambien interiormente, con cuyo motivo consiguió variarse totalmente de aspecto la Poblacion.

De tiempo inmemorial se viene sufriendo, que riquísimas aguas procedentes de Sierra-Nevada para el abasto del vecindario lleguen alteradas y en mal estado á consecuencia de atravesar los acueductos gran parte de la vega que se compone de terrenos accidentados y la mayor parte en quebradas en un trayecto de mas de 3,500 metros de longitud, produciendo por ello la introduccion de raíces en sus caños y otros mil incidentes que daban lugar á constituir dichas aguas en insalubres y sucias. Administraciones anteriores, no pudieron corregir este mal, que tanto afectaba la salud pública, por carecer de los fondos necesarios. Preciso era que tan notable beneficio se obtubiese por la cooperacion de esta tan digna Corporacion. Sin embargo de encontrarse sin fondos el Municipio y sus habitantes en conocida escasez por falta de frutos en estos últimos años, estos jóvenes Alcaldes, llenos de fé y puro patriotismo, se propusieron vencer cuantas dificultades se presentasen para dotar á la poblacion con un bien tan reconocido por todos como inesperado en circunstancias tan calamitosas. Comunicaron su pensamiento á los demás individuos sus compañeros, quienes animados de los mismos deseos se prestaron á realizar tan grande y trascendental mejora como igualmente lo hicieron todos estos vecinos con su trabajo personal. Es lo cierto que se han colocado sobre 4.000 tubos de hierro colado sistema Petit adquiridos de la Fábrica de Breusseval (Francia) á la profundidad de 3 á 5 metros en toda la estension, bajo la direccion del inteligente y activo maestro de obras D. Pedro Rull, partiendo del interior del manantial ó venero quedando cerrado y bajo de llave para que no pueda penetrar persona alguna, ó lo mismo que decir: los que beban agua en las fuentes de esta poblacion lo hacen en el nacimiento mismo de donde parten, por cuyo motivo llegan cristalinas y frescas, conservando las mismas propiedades fisico-químicas que contienen. Son de esquisito gusto y de condiciones inmejorables, las cuales habiendo sido analizadas tienen por base una pequeña cantidad de hierro, que siendo imperceptible al paladar hacen que dichas aguas estén recomendadas para toda clase de convalecientes los cuales por necesidad, en virtud del tratamiento á que se encuentran sometidos, necesitan de tónicos, y siendo el hierro el principal elemento vital de la sangre, llena muy bien las condiciones para el restablecimiento de dichos convalecientes. Por una larga esperiencia se viene observando que el uso de estas aguas, en el mismo punto donde nacen, cura radicalmente á todos los individuos que padecen anemias, ó clorosis, como igualmente á los que se encuentran debilitados por otra cualquiera enfermedad, encontrando una mejoría bastante notable, y aun á veces la curacion completa de las enfermedades del estómago y de la matriz.

Encontrándose este pais en un sitio bastante elevado y montuoso y provisto de una lozana vegetacion en la cual se encuentran variedad de frutos esquisitos conocidos por toda la Provincia, la limpieza de sus casas y calles y moralidad de sus habitantes le colocan en las mejores condiciones higienicas.

Con tan plausible acontecimiento que tiene llenos de regocijo á todos estos habitantes y la proximidad del Corpus día memorable en todo el orbe Cristiano, se preparan por el Ayuntamiento grandes fiestas, cuyo programa no me detengo á relatar por que se dará á conocer al público, y solo ha sido mi ánimo hacer ostensibles los actos de esta Corporacion Municipal por los muchos beneficios que su administracion han reportado á esta villa.

JOSÉ M. EGEA.

GACETILLAS.

No hubo conformidad.—Leemos en «La Crónica» de Valladolid del 14 del corriente que el propietario en aquella capital Sr. Valverde; ha celebrado en Madrid acto de conciliacion con la sociedad de seguros contra incendios «El Fénix Español» por consecuencia del incendio que en la madrugada del miércoles de ceniza tuvo lugar en un comercio de la pertenencia de dicho señor, sito en la calle de Santiago de Valladolid. El juzgado no consiguió la avenencia de las partes.

Procesion.—La que salió el Domingo á los seis de la mañana de la parroquia de Santiago iba seguida de un numeroso acompañamiento y música, presidiéndola los alcaldes de barrio Sres. Castro, Cortés y Cazorla, hallándose engalanados con colgaduras muchos edificios de la carrera y reinando durante todo el acto la mayor compostura y recogimiento.

Exámenes.—Ayer comenzaron los de las escuelas municipales. La Junta local y la provincial se proponen publicar las actas de los mismos á fin de que el vecindario conozca el brillantísimo estado de algunos establecimientos de enseñanza costeados por el Municipio.

Los periódicos de Málaga insertan el extracto del acta de la sesion celebrada por la Junta del Puerto el día 6 de los corrientes.

El acaudalado comerciante de esta plaza Don Jacinto Egea ha formado sociedad colectiva con arreglo á las prescripciones legales con Don José Gonzalez Cane, hijo político de dicho señor Egea, proponiéndose dedicarse á la misma clase de negocios que hasta el presente.

La nueva razon social liquidará todos los asuntos pendientes y firmará la documentacion mercantil con la siguiente: *J. Egea é Hijo.*

Ilustre viagero.—En el vapor que procedente de Málaga tocó en nuestro puerto el Domingo anterior llegó á esta ciudad el distinguido ingeniero Don Arturo de Marcoartú, tan célebre ya en Europa por las colosales empresas que ha dirigido tanto de construccion de cables sub-marinos como de líneas ferreas.

El Sr. Marcoartú se ha hospedado durante su breve estancia en Almería en la casa de nuestro amigo D. Manuel Sevilla y ha conferenciado con algunas personas importantes de esta localidad, entre ellas el Sr. Tryas, quien le pidió el concurso de su iniciativa para que pronto sea un hecho el comienzo de los trabajos de nuestro ferro-carril. El Sr. Marcoartú salió en el mismo buque la tarde del Domingo con direccion á Marsella á donde le llaman asuntos de gran importancia.

Otra carta de Canjayar.—Obra en nuestro poder una carta de nuestro corresponsal en la villa de Canjayar D. José Arraez que por referirse al mismo asunto de que se ocupa el comunicado que hoy se inserta, dejamos de publicarla, esperando de la amistad que nos une á nuestro corresponsal sabrá dispensarnos la preferencia que hemos dado al comunicado por el deber que tenemos de complacer á nuestros suscritores, puesto que con nuestros amigos siempre tenemos cumplido.

Brujas y trasgos.—Dice un periódico de Valencia que á la aparicion de un fantasma en Burjasto y del almado un suegro en Alba, ha sucedido, coincidiendo casi con las proclamas socialistas fijadas

aen la huerta y con el bofetón recibido por aquellos ediles en la cuestion de consumos, la trasformacion de un hombre en cerdo en una barraca de la Cruz Cubierta.

Es el caso, segun malas lenguas, que dos sujetos confesaron y comulgaron dias pasados; que uno de ellos profirió no sabemos qué blasfemias, y al momento quedó trasformado en cerdo á medias, con perdón de ustedes, afirmando unos que de medio cuerpo arriba y otros que de medio cuerpo abajo.

Desde anteayer no se habla de otra cosa en Valencia; acudió mucha gente á ver la trasformacion, y afirmaban los que lo lograron, que el medio cuerpo persona se habia tambien convertido en cerdo. De modo que el sujeto paciente, á quien por mal nombre llamaban *botifarra*, ha quedado convertido en un cerdo hecho y derecho.

No sabemos qué hará la autoridad en este asunto, pero creemos que está en el caso de castigar con mano fuerte á los embaucadores.

Píldoras Holloway.—Enfermedades del Hígado.—Las virtudes de estas incomparables Píldoras son unánimemente apreciadas en todas las partes del mundo civilizado. Como dicho medicamento obra sobre el sistema en general por medio de la circulacion, pocas dolencias hay que él sea incapaz de curar, pero para las afecciones del hígado es especialmente á propósito, pues en caso de esta última clase es un específico infalible. Las Píldoras Holloway poseen una eficacia ilimitada para hacer bien mientras que es absolutamente imposible que causen el menor daño. Tanto la muger mas delicada como el niño mas infantil pueden usar esta preparacion sin el menor peligro á ménos que no la empleen con un exceso que por decirlo así, convertiria en veneno el alimento mas innocuo del mundo. Con reducir la superfluidad de bilis, regularizar su secrecion y dar tono al estómago, las Píldoras Holloway obtienen una cura perfecta y permanente. Lo único que necesita hacerse para convencerse de las propiedades curativas de este remedio es ensayarlo aun cuando sea en una sola ocasion.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL de Almería.

Cuenta que Francisco Gomez Lopez, presenta al señor Alcalde de esta capital de las obras de carpinteria verificadas por administracion, en el edificio que ocupa el Excmo. Ayuntamiento.

	PTAS.	Cts.
Por tres montantes con sus bastidores de cristales, á diez pesetas uno.	30	»
Ponerle bastidor á una puerta y celosías.	10	»
Ponerle bastidor á otra puerta para el archivo, baja.	5	»
Por arreglar la baranda donde están los cuadros.	2	»
Tres tableros para la alacena de arriba.	4	»
Tres terajas y aviar dos reglas para las molduras.	6	»
Por dos libras cerrajas llavines.	8	»
Por desarmar y arreglar cuatro estantes para el archivo bajo, puas y trabajo.	10	»
Cortar la moldura del estante y una tabla de seis varas de largo, y un pie de estante.	11	»
Un estante de dos metros alto por uno de ancho.	8	»
	94	

Almería 25 de Mayo de 1878.—Francisco Gomez Lopez.—Revisado y conforme.—Trinidad Cuartara.—Espídase libramiento.—Oña.

ESCUELA NORMAL DE MAESTROS DE LA PROVINCIA DE ALMERIA.

Habiéndose dispuesto por Real decreto de 21 de Enero último, conceder títulos académicos libres de derechos á los alumnos que mas se distinguen en los establecimientos públicos de enseñanza, se abre en esta Escuela un concurso especial en dicho objeto, bajo las condiciones siguientes:

1.ª Desde esta fecha al 2 de Octubre de este año, podrán presentar en la Secretaría de este establecimiento, los aspirantes al título profesional, solicitudes documentadas, dirigidas al Sr. Director de la Escuela.

2.ª Tienen derecho á concurrir los alumnos que en este curso académico practiquen los ejercicios de reválida y obtengan en ellos la nota de sobresaliente, como tambien los que hu-

biesen obtenido igual censura en los dos cursos anteriores.

3.ª Por cada quince alumnos, ó fraccion de quince, que esten adornados de los requisitos necesarios, se concederá un título libre de derechos.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y efectos consiguientes.

Almería 11 de Junio de 1878.—V.º B.º El Director Zacarias Calleja.—El Secretario Juan Belver.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 16 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS	
De Garrucha vapor inglés Alberdeen.	
De Málaga, vapor español Luis de Cuadra.	
De Adra, vapor español Rosario.	

DESPACHADOS	
Para Cartagena, vapor español Luis de Cuadra.	

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el dia de ayer.	
	PTAS. Cts.
Fielato del Puerto.	665 36
Idem de Granada.	129 20
Idem de la Vega.	157 65
Idem Central.	»
Total.	952 21

Almería, 16 de Junio de 1878.—El Alcalde, Oña.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa principal sita en la Calle Real núm. 71 y otras de planta baja en la Calle de Martínez.

Darán razon en la casa Calle de Ricardos núm. 2.

MANTECA DE HAMBURGO.

En el establecimiento de Francisco Felices se aciba de recibir fre-ca en latas.

Tambien ha recibido aceites Savi-lanas, sopa Juliene, leche concentrada propia para la alimentacion de los niños, y otros varios articulos.

FABRICA DE GASEOSAS. CALLE DE BERMUDEZ NUM. 6. Frente la del Rostrico.

En dicho establecimiento se expenden las botellas de esta refrigerante bebida á los precios siguientes: Limon y naranja . . . 8 rs. docena Grosella, fresa, zarzaparrilla y manzana. . . 12 rs. idem.

QUESO MALLORQUIN Y AVELLANAS FRESCAS.

Se acaba de recibir en los Almacenes de los Sres. Otuñ y Batiste situados en el puerto, una buena partida de ambos articulos que se realizarán á precios equitativos.

INTERESANTE.

Escuela especial para la enseñanza de Practicantes en medicina y cirujia, dirigida por Don Rafael Moreno Cortés, Almedina, calle de Ulloa núm. 3.

SOCIEDAD ESPECIAL MINERA. LA PRINCESA.

Se dá á partido el perímetro de esta mina y su realengo, situada en el pecho del Guijo término de B rja, por tiempo de cinco años y bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en casa del Tesorero de esta Empresa D. Agustín Fernandez.

La subasta se celebrará el 29 de los corrientes á las 12 del dia, finalizando á la 1 de la tarde.

Almería 9 de Junio de 1878.—El Presidente, José Orihue a.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

PROGRAMA

DE LOS FESTEJOS PÚBLICOS QUE TENDRAN LUGAR

EL PROXIMO DIA DEL CORPUS,

EN LA VILLA DE CANJAYAR.

El Ayuntamiento constitucional de la misma, de acuerdo con la autoridad eclesiástica, teniendo presente los sentimientos eminentemente católicos de los habitantes de esta villa, ha dispuesto para solemnizar el augusto Sacramento de la Eucaristia, y en ocasion del público regocijo, por la terminacion de la obra felizmente llevada á cabo, para el abastecimiento de las aguas de esta poblacion los festejos que tendrán lugar en los dias 19, 20, 21, 22, 23 24 y 27 del corriente mes de Junio en la forma siguiente:

DIA 19.

A las doce de este dia, un repique general de campanas, el disparo de multitud de voladores y palmas reales, y los acordes ecos de la música, anunciarán á este pacifico vecindario el principio de la fiesta civico-religiosa. La plaza de la Constitucion se hallará vistosamente adornada con profusion de arcos y gallardetes, bonitos jardines y caprichosos juegos de aguas. El paseo ó glorieta recién construido, su centro, aparecerá transformado en un apacible salon para descanso y para los bailes que habrán de tener lugar en el mismo; contribuyendo para mayor solemnidad todos los vecinos con el adorno y colgaduras de sus balcones.

A las ocho de la noche de este dia, el disparo de cohetes y repiques de campanas anunciarán la velada, y se iluminará toda la plaza con multitud de vasos de colores y faroles á la veneciana. Las casacas capitulares aparecerán igualmente iluminadas, como tambien las de todos los particulares. La banda de música compuesta toda de jóvenes de las principales familias, llevados de un laudable deseo en pró de la cultura y buen nombre de esta poblacion, se han prestado voluntariamente, y desde dicha hora de las ocho hasta las doce, tocará escogidas y variadas piezas.

DIA 20.

Al romper el dia, el sonido de las campanas, el disparo de cohetes y los ecos de la diana que la banda de música entonará recorriendo las principales calles, avisarán á este católico pueblo es llegado el momento de rendir la debida adoracion al Dios de los Dioses presente en el augusto Sacramento de la Eucaristia, en el que resplandecen todos los atributos de la Divinidad.

A las ocho de su mañana, todas las jóvenes reunidas en el salon de la plaza, ejercerán el sublime acto de la caridad, repartiendo por si mismas á los pobres más necesitados mil libras de pan, siendo amenizado por la banda de música.

A la hora de las diez saldrá la procesion de este santo templo con gran solemnidad, concurriendo á dicho acto todas las autoridades y corporaciones, hermandades y banda de música, recorriendo la estacion de costumbre que se hallará entoldada y adornada con sus correspondientes altares, arcos y colgaduras, debido á la religiosidad y fé de aquellos vecinos.

A las ocho de la noche se iluminará la plaza, Casas de Ayuntamiento y de particulares, de igual manera que en la anterior, concurriendo la música; y á las diez de la misma tendrá lugar un baile en el salon de verano constituido al efecto.

DIA 21 Y 22.

A las ocho de las noche de estos dias, se iluminará la plaza como en los anteriores, amenizando la música con escogidas piezas durante la velada.

DIA 23.

A las diez de su mañana tendrá lugar una solemne funcion de Iglesia al Santisimo Sacramento, predicando nuestro celoso é ilustrado cura párroco D. Francisco de Paula Gomez, siendo oficiada la misa por jóvenes de esta villa, y asistiendo la banda de música con la galanteria que le es propia para mayor esplendor del acto religioso.

DIA 24.

A las ocho de la noche se iluminará la plaza como en los dias anteriores, y á las diez tendrá lugar el segundo baile en el referido salon.

DIA 27.

A las cuatro de su tarde saldrá en procesion el Divino Sacramento alrededor de la plaza, y á la misma hora que las anteriores se iluminará, verificándose á las diez de la noche el tercero y último baile; en este dia como en todos los demás correrán las fuentes con sus caprichosos juegos.

Esta corporacion confia y espera de estos laboriosos y pacificos habitantes, que concurran á todos los regocijos para su mayor esplendor, dando al mismo tiempo pruebas de la cultura y sensatez que igualmente asiste á todos los de esta villa.

Canjayar 12 de Junio de 1878.

El Alcalde Presidente,

Juan Navarro Sanchez

El Secretario,

Manuel Navarro Sanchez.

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES.

Tratamiento (sin necesidad de reposo ni régimen) por Mad. Lachapelle, maestra partera, de las enfermedades de las mujeres, inflamaciones, úlceras, consecuencias del parto, desarreglo de los órganos, causas frecuentes y á veces ignoradas de la esterilidad, de la languidez; palpitaciones, debilidad, endeblez, malestar nervioso, enflequecimiento y de un gran número de enfermedades reputadas incurables.

Los medios de curacion que emplea Madama Lachapelle, á la vez sencillos é infalibles son el resultado de asiduos estudios y observaciones prácticas. Consultas de 3 á 5. 27, rue Monthabord, en Paris, cerca de las Tuillerías.

ACADEMIA

de Francés, Inglés, Aritmética mer-

cantil y Partida doble, dirigida por Monsieur V. Vignolle. Horas y precios convencionales; Paseo del Príncipe, núm. 6, Almería.